

## Población rechaza subir impuestos a alimentos y medicinas: encuesta (El Financiero 21/09/09)

Población rechaza subir impuestos a alimentos y medicinas: encuesta (El Financiero 21/09/09) Marcela Ojeda Castilla  
Lunes, 21 de septiembre de 2009 Prefieren gravar el ingreso y no el consumo. Falsa idea de que pagarían más si se ayuda a pobres. Reducir el gasto del gobierno, la opción más viable. - Urge Procuraduría del Contribuyente La mayoría de la población rechazó un aumento en impuestos al consumo que incluya alimentos y medicinas. Según el estudio de opinión "La sociedad ante los impuestos", realizado por la firma Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE) y difundido por la Secretaría de Hacienda, el 68.6 por ciento de un universo de 500 encuestados vía telefónica de los estratos sociales alto y medio alto manifestaron estar en desacuerdo con un aumento de impuestos "a lo que la gente compre, incluidos medicinas y alimentos". La cifra, registrada el 17 de septiembre, fue superior al 65.6 por ciento obtenido el 9 de septiembre, un día después de que el Ejecutivo entregara a la Cámara de Diputados su propuesta de paquete económico 2010, mientras que el número de quienes dijeron estar totalmente en desacuerdo se redujo de 27 a 25 por ciento. Con un margen de error de +/- 4.38 y un nivel de confianza de 95 por ciento, los resultados de la encuesta levantada el 17 de septiembre revelan que el 81.2 por ciento de los entrevistados estaría de acuerdo en pagar más impuestos si hubiera acciones reales contra la corrupción. Y ante la pregunta de qué elegiría entre disminuir el gasto del gobierno, aunque se afectara la educación y el combate a la pobreza; aumentar los impuestos, la deuda del gobierno o los precios de la gasolina y de las tarifas eléctricas para cubrir el faltante de ingresos del gobierno, las respuestas del 17 de septiembre fueron las siguientes: Para 30.4 por ciento, la opción sería disminuir el gasto; 15.8, elevaría impuestos; 10.8, aumentaría la deuda del gobierno, y 7.2, incrementaría el precio de la gasolina y de energía eléctrica. Sobre el tipo de impuesto que elevarían, 21.2 por ciento dijo que el IVA; 57.6 por ciento señaló que el ISR; el 13.02 por ciento se pronunció por elevar los dos impuestos, y el 1.2 por ciento dijo que ninguno. "Solidaridad innegable" El 15 de septiembre, durante su comparecencia ante el pleno de la Cámara de Diputados, el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, afirmó que se debería reconocer "la innegable solidaridad de la mayoría de los mexicanos hacia los más pobres. "Varias encuestas recientes indican que una inmensa mayoría de los mexicanos está dispuesta a pagar una contribución adicional que se destine a combatir la pobreza, sobre todo si los recursos obtenidos se ejercen con toda transparencia y su ejercicio está sujeto al escrutinio puntual de la sociedad." No obstante, en la encuesta dada a conocer por la propia SHCP se hace una pregunta sobre la veracidad o falsedad del señalamiento de que "la mayoría de los mexicanos estarían dispuestos a pagar más impuestos si éstos se destinan a combatir la pobreza". El documento informa que 67 por ciento consideró que eso es falso; 23.8 por ciento, dijo que es verdadero, y 9.2 por ciento dijo no saber o no contestó.